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¿Radicar o erradicar?: 

  

el debate que abrió la 
brecha entre candidatos a alcalde y gobernador 
PoLíticA. La búsqueda de soluciones para el ordenamiento del plan urbano y de los asentamientos irregulares se tomó la 
agenda de campaña. Candidatos destacaron importancia de actualizar los estudios de riesgo y de un trabajo coordinado. 

Constanza Caldera Pfeiffer 

cronicaOmercurioantofagasta.cl 

C reciente demanda de 
vivienda y al aumento 

de los campamentos, es uno 
delos temas que ha marcado 
el debate en medio del perio- 

ómo dar respuesta ala 

  

do de campaña. 
Esto, considerando que el 

déficit deviviendas está estima- 
doen35milenla región, lacual 
cuenta con 116 campamentos. 

En este contexto, es que el 
candidato a alcalde por Antofa- 
gasta, Eslayne Portilla denun- 
ció que el también candidato 
PabloIriarte (PC- Contigo Chile 

Mejor) buscaría “regularizar 
todos los campamentos a cam- 
bios de votos” 

Estoúltimo fue desmentido 
por el arquitecto, quien indicó 
que el compromiso que tienen 
en términos de injerencia mu- 
nicipal con las distintas organi- 
zaciones de vivienda son dos. 
“Primero, nos compromete- 

mos a poder actualizar el plan 
regulador, hacerlos estudios de 
riesgo que el municipio tiene 
que hacer (. y en segundo lu- 
gar, poder abrirse atrabajar con 
dirigentes también”, indicó. 

Por otra parte, circuló un 
vídeo en queelJefe de División 
de Planificación y Desarrollo 
Regional, Pablo Rojas señala 

que por medio del convenio fir- 
mado por el GORE, Servi ad- 
judicó la licitación para empe- 
zar la consultoría para realizar 
losestudios dela radicación en 
elmacro campamento Los Are- 
nales, los cuales partirían du- 
rante este mes. 

En este contexto, consulta- 

mos a candidatos a alcalde de 

la comuna y a gobernador re- 
gional respecto asison partida- 
rios dela radicación o erradica- 
ción de los campamentos. 

La mayoría delos postulan- 
tes, destacó la importancia de 
actualizarlos estudios de zonas 
de riesgo para de esta manera 
analizar caso acaso y poder to- 
mar una decisión. (3 

“Buscaremos todas las soluciones 
para resolver el déficit habitacional” 

“Vamos a promover la erradicación 
de los campamentos” 

“Es fundamental articular un plan de 
reubicación de campamentos 

Iriarteseñaló queenrelación 
conla entidad patrocinante 
municipal que proponenes- 
peran desarrollar proyectos y 
regeneración urbana. “A pro- 
pósitodelrol quecumple el 
municipio y el próximo pe- 
iodo, que tiene que resolver 
losestudios de riesgo para 
poderactualizar el planregu- 
lador,se definiránnuevaszo- 
nas industriales, de comer- 
dio, equipamiento y residen- 
dales, y enesesentido esta- 
mosabiertosatodaslasfor- 
mas posibles para poder 
aportaraldéficitcon los pro- 

“Dentro de nuestro program: 
considerado la no radicación” 
Portilaseñaló que dentro de 
su programa tienen conside- 
radolanoradicación princi 
palmenteen lossectoresde 
riesgo. “Por locual, tampoco 
vamosaacceder al cambio de 
suelo queestán firmandoal- 
gunoscandidatos queesst 
mamenteilegal y poneenries- 
goamuchagente”, indicó. El 
periodista agrega que “la mu- 
nicipalidad ensu plano regu- 
lador-que está detenido- tie- 
ne queactualizar los estudios 
deriesgo. Losestudios exter- 
nos quehay hoy de universi 
dades establecen que más del 

      

> 

Pablo Iriarte 

candidato a alcalde 

(PC- Contigo Chile Mejor) 

cesos institucionales que hoy 
el Estadotiene, atravésdela 
regulación de la demandaen 
el Servia”. El arquitecto agre- 
ga queradicaría campamen- 
tosdondelos estudios deries- 
goestablezcan quese puede. 

  

a tenemos 

  

Eslayne Portilla 
candidato a alcalde 

de Antofagasta Indep.-PSC) 
80% estánenzona deriesgo”, 
declaró. Sobre cómo se obtie- 
nenestos terrenosrecalca 
que “sele debe decir ver- 
dada la gente. No porque se 

tomaronlos terrenos, selesva 
apriorizarconterrenos”. 

Razmilicindicó que bajosu 
administración promove- 
rán la “erradicación” delos 
campamentos. “La radica- 

ciónserá extremadamente 
excepcional, donde genere 
menos impacto urbanoal 
entorno. La ciudad debe 
crecer en forma planifica- 
da, y tenemos que generar 
losespacios para ir densifi- 
cando y generando vivien- 
das donde estén los servi- 
cios, y haya capacidades de 
alcantarillado, agua y espa- 
cios públicos”, indicó. El 
candidato de Chile Vamos 

   

Sacha Razmilic. 

candidato aalcalde 

(Evópoli- Chile Vamos) 

agrega quela “radicación” 
“finalmente valida una si- 
tuación de hecho: que to- 
marse un terreno es un me- 
dio válido para obtenerla 
casa propia, alo que me 
opongo claramente”, dijo. 

  

“Se requiere que actuemos en 
coordinación con otras instituciones” 

Hernandocree quela “faveli- 
zación” delos campamentos 
enAntofagasta ylaexpan- 

ndeestossincontrol re- 
quiere actuar en coordina- 

ción conotrasinstituciones. 
“Sé queSernageomintiene 

    

  

realizarlos estudios desuelo 
quesean necesarios”, indicó. 
Ladoctora agrega que como. 

gobernadora “lo primero 
queharíaes clarificar y trans- 
parentarlas decisiones sobre 
dóndeno puedeconstruirse 
porrazones deriesgo, y tra- 

  

  

“La solución no puede limitarse únicamente a la radicación” 

Ossandón señala que el défi- 

cithabitacionalen la regiór 
esun problema “crítico”. 
“Esta situación ha provoca: 

dola proliferación decampa- 
1 mentos, muchos deellosen 

zonas deriesgo de desastres 
naturales. La solución a este 

problemano puedelimitarse 
únicamentealaradicación 
de campamentos; primero 
esfundamentalidentificar y 

Marcela Hernando 
candidatoa gobernadora 

(PR) 
bajar por ordenarlos terre- 
nos enlos quese puederadi- 

cardemaneraseguralasvi- 
viendas, cumpliendo con las 
normativas sanitarias vigen- 
tesysin pasar por delante de 
lalargafila de espera demu- 
choscomitésdevivienda”. 

   
actualizar laszonas deriesgo 
para garantizar quelas fami- 
lasnovivanenáreas insegu- 
ras. Escrucial actuar con ur- 
gencia, empatía y responsa- 
bilidad enla construcción de 

Moscoso cree quese debe 
articularun plan de reubi- 
cación de campamentos en 
Antofagasta. “Es funda- 
mental para garantizar la 
seguridad delas personas 
'queviven tanto en zonas 

vulnerables como aquellas 
queviven contigilas alos 
asentamientos, toda vez 

queexisteun riesgo inmi 
nente (informado por Sena- 
pred) deeventual aluvión 
mecánico por estar instala- 
dossobrematrizdeagua 
como también problemas 
sanitarios y de convivencia. 

Carolina Moscoso 
candidataa gobernadora 

(PSC) 

Lacoordinación con la De- 
legación Presidencial, las 
seremias, Senapred, el go- 
bierno regional y local, así 
'comoconactores priva- 
dos como Aguas Antofa- 
gasta y CGE, es crucial”. 

  

“Hay que analizar cada campamento 
ensu mérito” 

Díaz señaló que existe un 
informe del GORE, el cual 

establece que un 30% de 
las personas que viven en 
campamentos, están ubi- 

idas en zonas de riesgo 
aluvional. Porlo que deben 
salir de ahí, al estar en ries- 

go sus vidas. En este con- 
texto, el gobernador señala 
'que“noes posible hablar 
dela radicación total de los 

campamentos, como tam- 

poco hablar de erradica- 
ción total de los campa- 
mentos”. Díaz destaca que 
debe ser mirado desde la 

          

Ricardo Díaz 
candidatoagobemador 

(indep: Contigo Chile Mejor) 

nas. “Me parece que la pos- 
tura más responsable es 

analizar caso por caso. Hay 
que analizar cada campa- 
mento en su mérito, res- 
pecto de que se cumplan 
las condiciones de seguri- 

    

seguridad para las perso dad”,indicó. 

viviendas dignas, segurasy — Fabian 
conaccesoaservicios, util Ossandón 
zando de manera eficiente —— candidatoa / 
losrecursos disponibles para — gobemador 
ofrecersoluciones habitacio-— (Indep) 
nales permanentes”, indicó.
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